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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2023-19 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

02 10 2023 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8 a.m. 

Lugar Edificio de Extensión, piso 5, sala de juntas. 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 
Jefe Departamento de Ciencias 

Administrativas 
Carlos Gilberto Restrepo Ramírez X  

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

5 Jefa Departamento de Economía Claudia Cristina Medina Palacios X  

6 
Jefa Departamento de Estadística y 

Matemáticas 
Lina María Grajales Vanegas X  

7 
Director Centro de Investigaciones y 

Consultorías 
Mauricio López González X  

8 Coordinador de extensión Daniel Cardona Valencia X  

9 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata  X 

10 Jefa de Servicios Administrativos Francy Tatiana Castaño Quintero X  

11 Asistente Proceso Administrativo Johana Londoño Rendón X  

12 Representante de los egresados Diego Andrés Lema Rodríguez X  

13 Representante de profesores suplente Lina María Muñoz Osorio X  

14 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez X  

15 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

16 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón X  

 

Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 Informe del Decano Decano 

3 Informe de la Vicedecana Vicedecana 
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4 Informes de Consejeros Consejeros 

 

 

 

N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día. Se aprueba 

 

Se pone a consideración de los consejeros el Acta 2023-18 para su aprobación. Se aprueba 

 

2 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

• Aprobación de contratos de prestación de servicios por interventores. 

• El Decano manifiesta que hace parte de diferentes entes e instituciones lo cual apunta al 

fortalecimiento del pilar de Visibilidad:  

✓ Presidente de Junta Directiva Hospital Alma Mater 

✓ Vicepresidente del Consejo Directivo de la Corporación Interuniversitaria de Servicios CIS 

✓ Junta Directiva Hospital Alma Máter 

✓ Cooprudea Planeación 2024 – 2027 

✓ Delegado de la Asamblea FBU- Fondo Bienestar Universitario 

 

• Convenio Contaduría General de la Nación y FCE. Se va trabajar en las siguientes actividades 

✓ Catedra Nacional de Contabilidad Pública 

✓ Apoyo con la Edición de Cuadernos de Contabilidad pública 

✓ Propuesta de Posgrado en Contabilidad Pública conjunto con la Universidad del Valle –Unal 

–UdeA, título tripartido. 

 

• Se informa sobre recursos frescos de la CIS para llevar a cabo el XXIV Encuentro Red Motiva, 

los días 1, 2 y 3 de noviembre de 2023.  

 

• El Decano fue Panelista en la Feria Interactuar el 22 de septiembre de 2023. Conversatorio de 

Expertos: “Oportunidades y desafíos de la reforma laboral para la empresa micro” 
 

• Se llevó a cabo ceremonia de grados en oriente el día 29 de septiembre de 2023 hubo 26 

graduandos, 4 del programa de Desarrollo Territorial y 22 del programa de administración. Fue 

una ceremonia muy bonita. Tres de los estudiantes de Desarrollo Territorial tuvieron exaltación. 
 

• Pendientes de consejeros: 

✓ Formatos de empalme. 
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✓ Planes de trabajo: Faltan por aprobar los planes de trabajo de los Departamentos de 

Economía, Estadística y Matemáticas y Ciencias Administrativas. Se recuerda a los jefes 

ponerse al día. 

✓ Informes para la rendición de cuentas primer año. Pendiente por parte de los jefes. 

✓ Infraestructura y renovación tecnológica. 

 

• La CIS dio 700 millones de pesos para renovación tecnológica. El valor de los equipos donados 

fue de $536.051.945, se solicita publicar nota de agradecimiento a la CIS, con evidencias de los 

recursos utilizados, pero se debe esperar que se legalice el convenio. 

  

• Hay temas pendientes sobre el CIC y el Centro de Documentación que debemos retomar. Bloque 

6 cambiaron la arquitecta, requerimos celeridad para habilitar este espacio, y sobre la oficina 204 

está pendiente la instalación de la alarma de seguridad.  
 

• En el Comité de Extensión se informó que la universidad está buscando recursos con el Banco 

Mundial, el cual está apoyando proyectos grandes en universidades. Se debe revisar si la facultad 

tiene proyectos grandes de infraestructura o de dotación. 
 

• Posgrados: el Decano recomienda que se inicie con las revisiones de las propuestas de posgrados 

que se habían planteado. 
 

• En Consejo Académico se aprobó en segundo debate el presupuesto de la Universidad; se trató 

el tema de la equidad en el aporte de los recursos por parte de las unidades académicas, como 

por ejemplo las contribuciones de los proyectos de investigación. 
 

• Acuerdo 086: Sigue pendiente revisar este tema.  
 

• Otros pendientes: Gestión por procesos, políticas de apoyos económicos, centro de 

documentación, ocasionales, Asfacop, microcurrículos, cambios de versión pendientes, 

lineamientos para Planes de trabajo. 
 

• En el Comité de Carrera de Economía se tiene un borrador de resolución para inicio de reforma 

curricular, se pide tener unos lineamientos. Se propone llevar este tema a un Consejo de Facultad. 
 

• El Decano solicita realizar listado de pendientes para cada consejo. 
 

• Contratos ocasionales, Se pide a los jefes estar pendiente de la entrega de la documentación para 

la renovación del contrato de los profesores ocasionales. 
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• Convenio con NSLS: para cursos de habilidades blandas, se informa que se deben tener en cuenta 

criterios para elegir los 100 estudiantes los cuales serán capacitados. Ya se tiene un borrador de 

la carta de intención. 

 

 

Informe del Consejo Académico 

• Obra “Hacedor de mundos” del Maestro Alonso Ríos Vanegas. 

 

• Avance de obra de la Facultad Nacional de Salud pública lleva un 46% de avance, se entrega en 

marzo de 2024. 

 

• Se informa sobre el capital relacional con la Universidad de Wisconsin USA y Justus Liebig- 

Giessen Alemania. 

 

• Encuentro Nacional de Estudiantes de Educación Superior ENEES 22, 23 y 24 de sept, 2023. Se 

informa que se llevó a cabo de manera tranquila, hubo algunos grafitis en paredes. 
 

• La Dirección de Relaciones Internacionales presentó el Máster Class, Talento local al servicio 

de las causas globales: temas de paz, cannabis, demencia, cáncer y quimio-prevención. 
 

• Reunión del señor Rector con el Ministerio de Educación sobre apuestas de infraestructura 

deportiva y donde se priorizaron algunos proyectos en campus de la Universidad. 
 

• El Rector participó en el Gran Debate: el futuro de la educación superior, en compañía de varios 

rectores de Universidades de Educación superior. 
 

• Inauguración del Parque E-Oriente 
 

• Día clásico UdeA 220 años: 9 de octubre en el Paraninfo UdeA.  

 

3 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

• DarwinEd proyección para la programación académica: La Vicedecana presenta como sería el uso 

de esta plataforma. Los jefes hacen varias consultas, si se hacen muchas restricciones el sistema 

puede no ser tan efectivo. 

 

• Programación pregrado Medellín 
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Fechas propuestas:  

✓ Proyección de cursos: hasta el 06 de octubre 

✓ Reunión con jefes: del 09 al 13 de octubre 

✓ Asignación docente: del 17 de octubre al 10 de noviembre 

✓ Programación en Mares: del 14 al 24 de noviembre 

 

• Colaboración y apoyo interinstitucional con la Facultad de Ingenierías, para el desarrollo 

académico de nuestras facultades.  

 

• Extender uso de aplicativos y desarrollos computacionales: CURSUN (Sistema de Gestión 

Curricular) y Hermes (Cancelación de semestre). 

 

• ROADMAP del proyecto: La Jefe de Sección Apoyo y Desarrollo Informático de la Facultad de 

Ingeniería presentó el funcionamiento e interfaz de ambos aplicativos. En 15 días 

aproximadamente nos habilitan un entorno de prueba de Cursum para la Facultad con el ánimo 

de realizar las primeras pruebas piloto. 

 

• Qué sigue en la revisión de la política de apoyos. Se enviará el borrador del documento final para 

revisión del Decano, y se socializará en reunión de Comité Administrativo para concretar el 

proceso. 

 

• Acta de comité técnico 25-05-2015 del CIC, aprobación de hasta 200 horas en Plan de Trabajo.  

Acta Consejo de Facultad 2018-1-11 Ampliar a dos semestres.  

 

• Se recuerda la reinducción de profesores programada para 6 de octubre de 2023. 

 

• Vinculación de profesores por el Concurso Público de Mérito: Carlos Mario Ospina plaza de 

Departamento de Ciencias Contables. Sonia Alexandra Agudelo plaza en Departamento de 

Economía. 

 

• Grados programados para el 30 de noviembre en el Teatro Camilo Torres. 

 

• Informe 80 años. Comunicaciones. 

✓ Comunicacional con Diana en Consejo de Facultad. Importante que los jefes se apersonen de 

la conmemoración definiendo los eventos académicos a realizar en el marco de la celebración. 

Tomar decisión sobre las clases en horario de eventos. Visita de empresa logística, cotización 

del pabellón Blanco y Jardín Botánico 

✓ Actividades propuestas que se van a mantener para el año entrante.  Entre ellas 

Expoeconómicas. Se debe revisar esta propuesta. 
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✓ Otras: Congreso de Pensamiento Económico.  Del 16 a 18 de noviembre y “Número 100 de 

la Revista Lecturas de economía”.  Se programa para finales de noviembre. 

✓ Contaduría: armonización curricular y congreso, para este año es difícil.  

✓ Tertulia de tango con Jhon Cardona. 

✓ Congreso Iberoamericano de Control de Gestión - CIBEC. 16 al 20 de septiembre de 2024. 

 

Solicitudes profesorales 

 

• Solicitudes de profesores para aval al Fondo de Apoyo Patrimonial:  

Por diferencias en las agendas de las diferentes reuniones y trámites han negado la solicitud de 

apoyo económico al Fondo Patrimonial de algunos profesores, a razón de que se trata de un hecho 

cumplido al momento en que lo analice el Comité de Desarrollo del Personal Docente. Se deben 

revisar las agendas del Comité y del Consejo de Facultad para evitar esto. 

 

• Solicitud de apoyo del profesor Juan Fernando Vélez C.C. 8.064.651 para participar como 

ponente en la 12 Conferencia de Iberoamerican Academy of Management que se realizará en 

República Dominicana en diciembre de 2023.  Se aprueba otorga los tiquetes y la inscripción al 

evento por la Facultad (Grupos de investigación 40%, Decanatura 20%, y Departamento 40%). 

 

• Solicitud de evaluación y análisis del banco de hojas de vida del Departamento de Ciencias 

Contables, para Marco Antonio Machado Rivera (C.C. 17.321.757), quien cumple con el perfil 

requerido para el desarrollo de labores en la Universidad de Antioquia como profesor ocasional. 

Se aprueba. 

 

• Solicitud de evaluación y análisis del banco de hojas de vida del Departamento de Ciencias 

Administrativas, para la profesora C.C. 1.128.433.845, quien cumple con las competencias e 

idoneidad para el desarrollo de sus labores en la Universidad de Antioquia en el Departamento de 

Ciencias Administrativas como docente ocasional. Se aprueba. 
 

• Solicitud de evaluación y análisis del banco de hojas de vida para la profesora Jhonny Moncada 

Mesa C.C. 98.715.211 del Departamento de Economía, quien cumple con las competencias e 

idoneidad para el desarrollo de sus labores en la Universidad de Antioquia en el Departamento 

Economía como docente ocasional. Se aprueba. 

Solicitudes estudiantiles 

• Solicitud de aval para apoyo económico a 13 estudiantes del programa Contaduría Pública por 

valor de $70.000 para cada uno, con el fin de participar en la muestra empresarial de costos que 

se realizará el 27 de octubre en el marco del "VI Congreso Colombiano de Costos y Gestión 2023" 

a realizarse en la UdeA. Aprobado. 
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4 

 

Informe de Consejeros 

Informe de Unidad de Posgrados y Educación Permanente 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud Recomendación 

1040040547 

M.CONT.FIN YGES Retiro de recargo 

de matricula  

Aprobar 

 

1075216502 

M.CONT.FIN YGES 

Matricula semestre 

de evaluación 

 

Aprobar 

 

 

El Consejo de Facultad se acoge a las recomendaciones de los coordinadores de los programas en 

los casos estudiantiles. 

Informe de Departamento de Ciencias Administrativas 

Informe sobre la visita de pares con fines de reacreditación del programa de Administración de 

Empresas realizada los días 26, 27 y 28 de septiembre de 2023.  

El Decano dice que esta visita trae muchas enseñanzas, se agradece al equipo de autoevaluación por 

el trabajo en equipo realizado. El profesor Carlos Gilberto agradece también a los equipos que 

hicieron las presentaciones, profesores y estudiantes. 

Carlos Mario: resalta que el cambio de versión dio un giro para el programa, se hizo énfasis en 

internacionalización, número de profesores con doctorado, esto fue muy positivo. 

Se agradece el apoyo de parte de la Unidad de Comunicaciones. 

Alejandra informa que fue invitada para presentar la buena práctica del proceso de autoevaluación 

de la Facultad a varias unidades académicas de la Universidad. 

Se recomienda presentar el Departamento de Estadísticas y Matemáticas de manera que se destaque 

sus ventajas. Es la primera vez que incluimos en el programa. Y Utilizar una mejor estrategia para 

presentar los profesores en regionalización. 

Desde comunicaciones recomienda tener en cuenta: Citación con antelación a estudiantes invitados, 

que sean de semestres avanzados. Invitar a los empresarios con mayor antelación y asegurar que se 

puedan conectar a la reunión. Tener los suvenires o detalles con buen tiempo. 
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La profesora Martha, sugiere intentar realizar una visita de pares amigos, programación previa, 

reservar la sala de juntas por temas de comodidad. Es importante la entrega de detalles. Estos se 

deben dar antes de la visita. 

Sobre el tema de egresados debemos estar muy actualizados y empapados de los premios y 

distinciones institucionales que se dan a egresados. 

Se agradece a los integrantes del Consejo de Facultad por todo el apoyo. 

Alejandra queda encargada de llevar propuesta sobre el equipo requerido y las necesidades para el 

proceso de autoevaluación al Comité de Autoevaluación. 

Apreciaciones de los Pares 

1. Ambos pares expresaron su agradecimiento por la acogida y el recibimiento hecho por la 

Universidad para la visita. Resaltan la organización, cumplimiento total de la agenda, la claridad en 

la información y las presentaciones realizadas por las diferentes áreas de la Institución. 

2. La visita fue una forma de verificación de condiciones y, por tanto, no consistía en hacer 

sugerencias de cambios al pensum u otros aspectos del programa. 

3. Fue un acierto que el MEN asignara a uno de ellos (quien estuvo en la visita anterior) ya que esto 

permitió evidenciar el progreso en los resultados de los factores de autoevaluación y las 

recomendaciones que se habían propuesto en aquella ocasión. 

4. El cambio de versión 7 a versión 8 del programa de Administración de Empresas es un acierto 

académico y metodológico, pues el contenido de la malla y el modelo pedagógico actuales son claves 

en la formación de estudiantes de administración. 

5. En diferentes momentos de la visita, los pares resaltaron la pertinencia del programa en Caucasia 

y el sentido de pertenencia de sus estudiantes. 

6. Se resalta la cualificación docente, en comparación con el proceso anterior, en tanto existe un 

número considerable de doctores que apoyan la investigación y las otras actividades misionales. 

7. Se destaca la calidad humana de la comunidad universitaria, esto es, estudiantes, profesores, 

personal administrativo que dan cuenta de un espíritu universitario serio, riguroso y con alto sentido 

de pertenencia. 

8. La visita dio cuenta de un trabajo en equipo bien cohesionado y enfocado por parte de la comisión 

de autoevaluación que permitió obtener la información pertinente y significativa para hacer un 

informe final que será entregado a la sala del CNA.  
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9. La visita es una forma de crear vasos comunicantes con las instituciones a las que pertenecen los 

pares y se invita a continuar en contacto y establecer vínculos académicos que favorezcan a las 

universidades en cuestión. 

10. El hecho de ser pares académicos provenientes de universidades públicas, permitió una mejor y 

rápida compresión de aspectos relacionados con los asuntos financieros, audiencias de profesores, 

estudiantes, egresados y empleadores, además, del modelo de regionalización. 

11. Desde la UdeA se manifestó el agradecimiento y la forma cordial cómo realizaron las preguntas 

respecto a las diferentes temáticas abordadas y que esto permitirá afianzar el proceso de 

autoevaluación permanente. 

 

Informe de Departamento de Ciencias Contables 

• Solicitud sobre la necesidad de implementar una política de Gestión Documental. 

Sobre la Data de la Facultad, Daniel Cardona y Alejandra Castaño apoyaran este proceso. 

 

 

5 

 

Informe de Comité de Asuntos Estudiantiles  

 

 

Documento Solicitud Estado 

1063723942 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1152222634 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1036401594 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1035878610 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1020436937 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1037572942 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1085546413 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1001469996 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1017924210 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1152716126 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1148191328 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1000875004 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1002760417 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1070464305 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1007286507 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1017265146 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 
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1025882345 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1040753017 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1000549907 Cancelación extemporánea de semestre Aprobado 

1152712607 Cambio de Banco de Materias Aprobado 

 

 

Reconocimientos de materias  

 

Documento  Estado 

1040572423 Aprobado 

1214714093 Aprobado 

1035222092 Aprobado 

63549166 Aprobado 

1098703062 Aprobado 

52816995 Aprobado 

1001250102 Aprobado 

1001592673 Aprobado 

1152222747 Aprobado 

1017276608 Aprobado 

1001010897 Aprobado 

1038338982 Aprobado 

1001505675 Aprobado 

1018227666 Aprobado 

 

 

 

 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
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